

Quant au poulain il est abouti au-dessus de l'œil, a les deux pattes de devant enflées avec deux ou trois plaies d'un pouce, de plus, dans le poitrail, il a deux petits cors de la grosseur d'un jauno d'œuf.  
J. G. C.

Notre ami le docteur Daubigny, professeur au collège vétérinaire de Montréal nous fournit la réponse.

Voici le traitement à employer pour la maladie décrite en la lettre ci-jointe. Laver les plaies avec une lotion composée de :

Sulfate de zinc.....	3 onces.
Acétate de plomb.....	3 "
Teinture d'arnica.....	3 "
Eau, une pinte.....	9 "

Avant d'en faire l'application il faut nettoyer les plaies avec de l'eau tiède, et cela deux fois par jour.

S'il y a écoulement par le nez, faire des fumigations émoullientes, au moins deux fois par jour, et même il est bon de donner des boissons blanches avec de la farine d'orge ou d'avoine, et tenir les animaux proprement.

Ce traitement n'empêche pas de mettre en paccage.

Auriez-vous la bonté de me dire si vous connaissez quelques remèdes ou quelques moyens pour empêcher que les chevaux mangent leur auge à boire, leur crèche et même les murs de leurs appartements. Quelques-uns appellent cela le rote. Si vous exigez paiement pour m'informer, je paierai volontiers. En attendant votre réponse, veuillez croire, Monsieur, que vous m'obligerez beaucoup.  
J. P., Chicoutimi.

Réponse.—Maladie incurable. On la soulage en mettant la nourriture de l'animal le plus bas possible. Nous avons trouvé qu'en mélangeant du son avec l'avoine la mastication se faisait mieux et l'animal est moins oppressé. Il est bon de mettre de la tôle du long des auges, crèches, etc., afin de les conserver.

*Communiqué.*—A une assemblée publique des membres de la société d'agriculture du comté de l'Islet dûment convoquée par avis de quinze jours avant l'assemblée par le président de la société, Eug. Casgrain, Ecr., tenue à Saint-Jean Port Joli, dans les salles publiques de la paroisse, mardi le 27 mars 1883, à dix heures du matin.

M. Narcisse Pelletier, cultivateur de Sainte-Perpétue, a proposé, secondé par M. Les Bois, cultivateur de Saint-Jean Port Joli, et il a été unanimement résolu que MM. Eug. Casgrain, président de la société et P. G. Verreault, secrétaire-trésorier agissent dans cette assemblée respectivement comme président et secrétaire de l'assemblée.

Sal. Roy, Ecr. M. D., propose, secondé par M. Thadée Francaur, cultivateur de Saint-Roch des Aulnais et M. Arthur Boucher, cultivateur de l'Islet.

Que cette assemblée est d'avis que les expositions de la société d'agriculture de ce comté soient tenues permanemment au même lieu et où seront construits les édifices nécessaires, et que l'endroit le plus convenable et le plus central est et se trouve dans les limites de la paroisse de Saint-Jean Port Joli, à telle place dans la dite paroisse qui sera jugée la plus convenable par les directeurs de la société.

Et la dite motion étant mise aux voix :

Ont voté pour la motion, 63 membres.

Ont voté contre la motion, 7 membres.

Tous les noms sont inscrits à l'original du procès-verbal de l'assemblée. Extrait certifié du dit procès-verbal.

P. G. VERREULT, S. T.

### ECHOS DES CERCLES.

*Cercle agricole de Sainte-Foye.*—Je me fais un devoir de vous transmettre un rapport abrégé de nos deux dernières séances.

Séances du 30 mars : conférences sur le labour et le hersage.

Du 13 avril : conférences sur le grain de semence, sur le bon choix du grain. MM. les directeurs ont acheté 3 quarts de nouvelles patates qu'ils font importer des Etats. A cette dernière assemblée trois nouveaux membres sont admis à faire partie du cercle.  
A. A. R.

*Cercle agricole de Normandie du Lac Saint-Jean.*—J'ai l'honneur de vous adresser le second rapport des opérations de notre cercle, pour ces six mois qui viennent de s'écouler.

Nous avons eu six séances dans cet espace de temps, et je crois que notre cercle continue à prospérer, vous en jugerez par vous-même, par le rapport qui va suivre.

Cinq des membres nous ont entretenu sur des sujets différents, qui étaient ensuite commentés par les membres, qui assistaient presque tous aux séances. Les assemblées se sont succédées comme suit :

1. H. P. Hébert—Préparation de la terre depuis l'abattage jusqu'à ce qu'elle soit prête à semer ;

2. Lecture sur la culture du tabac par Edouard Charbonneau ;

3. Chs L. Morin—Semences et avantages de semer de la graine fourragère ;

4. Xavier Buteau—Lecture sur la culture ;

5. Alp. Laliberté—Lecture sur les animaux, et proposition d'acheter un taureau. Après que la chose eut été débattue, il a été décidé qu'un taureau de race pure serait trop dispendieux pour le petit nombre de vaches que nous avons.

Nous avons aussi fait l'acquisition du livre "La Laiterie," par Pouriau, afin d'y puiser les bons renseignements qu'il donne sur le beurre et le fromage. Nous avons aussi acheté une bonne quantité de graine de trèfle alsike, tant qu'aux autres graines fourragères nous en avons en quantité suffisante à Normandin.

Il y a une chose cependant que nous regrettons amèrement, c'est la perte du fondateur de notre cercle, qui en était le vice-président, sa place a été remplie au cercle, mais elle est restée vide dans notre cœur et parmi nous, car, il était de ceux qui s'attirent l'estime et l'amitié de tous, aussi nous le prions ici d'accepter nos remerciements les plus sincères pour le dévouement, le patriotisme, la bonne volonté et l'exemple qu'il a montré, ainsi que pour les deux livres dont il a fait don au cercle.

J'ose espérer, cher Monsieur, que vous trouverez que nous n'avons pas fait fausse route depuis notre début, du moins, que nous avons fait notre possible.

CHS. L. MORIN, S. C. A. N.

*Cercle agricole de Saint-Alban.*—J'ai l'honneur de vous transmettre mon rapport sur les procédés du cercle agricole de la paroisse de Saint-Alban, ainsi que les noms des nouveaux membres.

Depuis mon dernier rapport, en février dernier, le cercle a tenu deux séances. Comme d'ordinaire, le révérend M. F. E. Casesault a honoré ces séances de sa présence, et y a donné des conférences sur la culture des pois et de la pomme de terre.

Les membres du dit cercle paraissent plus encouragés que d'ordinaire à assister à ces séances.

JOSEPH SAVARD, secrétaire.

*Saint-Pamphile.*—Le 28 mars, avait lieu à Saint-Pamphile, sous la présidence de M. Fréd. Vaillancourt, la réunion du cercle agricole de cette paroisse.

Après la réélection des officiers de l'année dernière, le révérend M. Blanchet, pendant une heure et demie, intéressa vivement l'assemblée par une conférence très pratique, sur les causes de l'émigration ; les moyens les plus efficaces à employer pour fixer les jeunes gens sur les magnifiques lots qui ne sont pas encore occupés, dans les limites de la paroisse.

En réponse à une question de l'un des membres, il termina par des renseignements et des avis des plus utiles sur la manière de cultiver avec succès les plantes racines ; puis sur la nécessité d'acheter en grande quantité les diverses graines propres à améliorer le sol.  
A. C.

*Cercle de l'Ancienne Lorette.*—M. L. P. Bilodeau nous a parlé de l'association forestière. Il encourage fortement les membres du cercle à se joindre à cette association, qui devra rendre de grands services à notre pays.

Notre bois s'en va, dit M. Bilodeau, et il nous faudra bientôt le payer des prix exorbitants si nous ne prenons pas les moyens de le rendre plus commun.

Le Canada retire annuellement un million de piastres de son commerce de bois et quand il n'y aura plus de bois d'exportation il faudra encore trouver ce million et l'on sait qui le payera, ce million. Encourageons donc l'association forestière, qui s'occupe de la culture des arbres. Pour être membre de cette association il suffit de planter vingt-cinq arbres par année.

Le chêne et le noyer noir sont un peu lents ; pour le moment, cultivons le sapin, l'épinette et quelques autres du même genre. Plantons des arbres le long de nos chemins, et eh ! livrer surtout ils en seront infiniment plus beaux.